



もっとつながり、みんな笑顔で！



【12月号】

令和7年12月1日

「おはようございます！」がつなぐ心 – オアシス運動 –

朝の児童玄関前。登校してくる子どもたちを迎えるのは、須恵東中学校の生徒と須恵第二小の児童ボランティアです。

あいさつの輪を広げ「オアシス運動」の一環として、毎朝「おはようございます！」と元気な声が響き合います。笑顔と声が交わるたびに、学校の一日が明るくスタートします。

玄関だけでなく、通学路でもすてきな光景が見られます。横断歩道を渡り終えた子どもたちが、止まってくれた車に向かって「ぺこりん」とお辞儀をする姿です。そんな小さな礼儀や思いやりの行動が、地域の方々の心を温かくしています。



いきいきコミュニティぺったんフェア

11月2日（日曜日）、いきいきコミュニティが中心となって、「いきいきコミュニティぺったんフェア」が開催されました。今年も地域の力と学校の力が一つになり、笑顔と活気にあふれる1日となりました。

本校の子どもたちもボランティアとして多数参加しました。4年生は「YUZUKA」の模擬店のお手伝いをしたり、5年生は、自分たちが田んぼで育てたお米を販売したりして、明るい呼び込みの声が会場に響きました。これまでの学びを地域の方に伝える良い機会となりました。たんぽぽ学級も出店し、子どもたちが手づくりしたキーホルダーやしおり、缶バッヂなどを販売しました。心をこめて準備した品物を手に取ってもらうたびに、子どもたちは笑顔いっぱいでした。

子どもたちは、このフェアを通して「地域の一員として自分たちも貢献できる」という喜びを感じたことだと思います。地域の方々の温かな支援と信頼が、子どもたちの自信や学びの意欲を大きく育ててくださっています。

これからも「地域とともに育つ学校」として、子どもたちの活動が地域の力となり、地域の笑顔が子どもたちの励ましとなる、そんな温かい循環を大切にしていきたいと思います。いきいきコミュニティの皆様をはじめ、関係の皆様に心より感謝申し上げます。



「家庭と学校で見守る 子どもたちのオンライン利用」

近年、オンラインゲームやSNSの利用が子どもたちの生活に深く入り込み、楽しさや学びの場となる一方で、思わぬトラブルにつながるケースも少なくありません。須恵第二小学校でも、友だちとのやりとりのすれ違いから気持ちがすれたり、深夜までのゲーム利用で生活リズムが乱れたりする事例が見られます。オンライン上でのトラブルは、実際の人間関係とつながっていることが多く、子どもたち自身が「軽い気持ちで送った言葉」が相手を深く傷つけてしまうこともあります。また、ゲーム内での課金トラブルや見知らぬ相手との接触など、家庭で気づきにくい危険も潜んでいます。

学校では、情報モラル教育として、言葉の使い方や使用する時間、SNSの特性などについての指導を続けているところです。しかし、オンライン機器の利用は家庭で過ごす時間が中心であるため、ご家庭での見守りやルールづくりがトラブル未然防止の鍵となります。

【ご家庭でお願いしたいこと】

- ★「使ってよい時間」「してはいけないこと」などのルールを家族で話し合い、共有する
- ★オンラインで困ったことがあったら、すぐ大人に相談できるようにする
- ★SNSでの書き込みや写真共有は“家の外に出る情報”であると教える
- ★見知らぬ人とのやりとりや、課金機能には必ず保護者が確認する

子どもたちは、「分かっているつもり」でも、大人の予想を超える場面に遭遇することがあります。そして、困ったときに一番頼れるのは、やはりご家庭と学校です。子どもたちの健やかな成長のために、学校と家庭が協力しながら、安心してオンラインを利用できる環境を整えていきたいと考えています。引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

持久走大会

12月11日(木)は、持久走大会です(雨天順延)。現在、体育の時間や中休みに練習をしています。自分の目標をしっかりともって、達成できるようにベストを尽くしてがんばる経験は、困難を乗り越えていく力を伸ばしていくことにつながると考えています。当日は、子供達を応援していただければ、大きな力になると思います。よろしくお願いします。

【3年 8:40~、4年 9:20~、1年 10:00~、2年 10:40~、5年 11:20~、6年 12:00~】

*保護者の皆様の参観、応援については、実施学年のみの参観、応援をお願いします。

*当日、保護者用の駐車場はありません。歩き若しくは自転車でご来校ください。

*トラック周辺に応援区域を設けます。また、児童との直接の会話や接触はお控えください。

《12月の予定》

1日(月)挨拶運動(4の4)
3日(水)職員研修のため児童下校時刻変更
2~5年13:20下校
1・6年15:20下校
4日(木)なかよしアンケート
5日(金)標準学力調査(全学年)
クラブ活動(3年生クラブ見学)
7日(日)リサイクルサンデー
8日(月)特別時制:午前中5時間で
給食後に下校(~12日)
スマイルタイム
9日(火)学級活動「人権標語」
校外学習(「園交流」2の1・2の3)
10日(水)論語(1年)、6年英検ESG
11日(木)持久走大会
学校運営協議会
13日(土)竹灯籠点灯式(須恵駅)
14日(日)リサイクルサンデー予備日
15日(月)冬休み用図書貸出(~19日)
16日(火)6年修学旅行(1日目)
17日(水)6年修学旅行(2日目)
18日(木)須恵おはなし会(6年)
19日(金)ふれあい学習、クラブ活動(最終)
22日(月)特別時制:午前中5時間で
給食後に下校(~23日)
(下校1~3年14:10、4~6年14:15)
23日(火)給食最終日
24日(水)2学期終業式
特別時制(40分授業)
(下校1~3年11:50、4~6年11:45)
12月25日(木)~1月7日(水)冬休み
*12月27日~1月4日学校閉庁



《1月の予定》

1日(木)元旦
~4日(日)学校閉庁
8日(木)3学期始業式
特別時制(40分授業)~9日
12日(月)成人の日
13日(火)挨拶運動(3の1)
給食開始
給食感謝(学級活動)
14日(水)なかよしアンケート
2年親子レク
アルミ缶デー(~16日)
15日(木)たんぽぽ5・6年校外学習
16日(金)委員会活動
19日(月)スマイルタイム
給食感謝週間
20日(火)読み聞かせ
21日(水)論語(1年)
23日(金)学習参観(1・3・6年)
27日(火)接遇マナー教室(5年生)
30日(金)令和8年度入学説明会



お願い

「欠席」「遅刻」の連絡は、できるだけ学校安心メールの「欠席遅刻届け」の利用をお願いします。(8:00までにお願いします。)連絡帳でもかまいませんが、電話での連絡は、ご遠慮いただきますようお願いいたします。(緊急時に学校への連絡が入りにくくなります。)

地震発生等の自然災害発生時の対応

地震などが発生し児童の安全な下校が困難な場合は、子供達は、学校に待機することとなります。その後、保護者の皆様に学校にて引き渡しを行い、子供達の安全を確保したいと思います。このような対応が必要な場合は、メールや電話でお知らせすることとなりますので、ご理解ご協力をお願いいたします。

感染症流行の季節です。感染症罹患による出席停止期間は原則として医師の指示に従ってください。ちなみに学校保健法施行規則では、インフルエンザの出席停止期間基準が「発症後5日を経過し」かつ「解熱した後2日経過するまで」となっています。出席停止期間中は、家庭で安静に過ごすようにしてください。また、家庭で発熱や体調不良等の症状がある場合は、無理をせず、病院受診等をお願いします。